

ORACIÓN COMUNITARIA
LA PRIMERA PRIORIDAD DEL PROYECTO APOSTÓLICO COMÚN DE LA CPAL

PETICIÓN: Ayúdanos Señor a tener como Compañía de Jesús en América Latina una mayor *“Cercanía y compromiso con quienes viven en las fronteras de la exclusión”*.

COMPOSICIÓN VIENDO EL LUGAR: Invitación a dejar un momento de silencio y pensar en historias, personales, comunitarias, de equipo, o como Provincia donde hemos tenido la oportunidad de *“Atender preferencialmente a migrantes, indígenas, víctimas de la violencia y otras poblaciones vulnerables, mediante la presencia cercana, la reflexión y la incidencia.”*

Platicar algunas de ellas en el equipo, en la comunidad. Dar gracias al Señor por lo vivido en estas experiencias.

ORACIÓN:

PUNTO 1

Se puede dar un espacio de meditación personal para cada número y luego compartir en comunidad o en el equipo lo meditado

Cómo esta mi corazón, mi disposición, mis deseos para:

“Favorecer la cercanía y el compromiso con las poblaciones vulnerables, vinculándolo al trabajo que desarrollan otras organizaciones eclesiales y civiles.

1) *Fortaleciendo la misión histórica de la Compañía con los pueblos originarios.*

¿Qué gracias encuentro, personal y comunitariamente, por las vivencias de cercanía tenidas con los y las hermanas indígenas de nuestro país?

Le pedimos perdón al Señor por los rechazos, marginaciones, racismos, de mi parte, de mi comunidad, de mi Provincia a estos pueblos

LECTURA PARA ILUMINAR ESTE PUNTO: Lc 1, 67 - 80

2) *Dando unidad y consistencia al compromiso de la Compañía con migrantes forzados, desplazados y refugiados, particularmente a través del SJR y SJM.*

¿Hay interés personal, comunitario o de Provincia por los migrantes, desplazados y/o refugiados que hay en mi país, en Latinoamérica? ¿Estoy activamente atento a los procesos de migración? ¿Qué siento cuando veo o sé de personas que sufren las vicisitudes propias de quienes migran forzosamente de su país?

LECTURA PARA ILUMINAR ESTE PUNTO: Mt 2, 13 - 15

3) *Impulsando proyectos transversales, de carácter interprovincial e intersectorial, para fortalecer nuestro compromiso con estas poblaciones afectadas en sus derechos básicos.*

¿Me intereso por el trabajo que hacen otros compañeros, otros equipos en sectores distintos al mío? ¿Estoy abierto a apoyar y sentirme apoyado por equipos de otros

sectores, de otras Provincias? Compartir experiencias exitosas de apoyo con otros sectores o Provincias que han ayudado a personas afectadas en sus derechos básicos.
LECTURA PARA ILUMINAR ESTE PUNTO: Ex 18, 13 -27.

- 4) *Apoyando la continuidad y creación de comunidades de inserción entre poblaciones vulnerables, abiertas a la presencia de jesuitas en formación y a los colaboradores en la misión.*

Compartir las gracias recibidas personalmente o como Provincia por las comunidades de inserción que hemos tenido; por los efectos que han tenido en la formación de los jóvenes. Pedir perdón por las incomprensiones que ha habido, sea de los que, estando en inserción, hacen menos a los que no lo han hecho, o por lo contrario, quienes desdeñan la inserción por cualquier motivo: dificultad para vivir la pobreza más austeramente, romper con comodidades, por motivos ideológicos...

LECTURA PARA ILUMINAR ESTE PUNTO: Jn 1, 1 - 18; Hchs 2, 41 - 47

PUNTO 2

Estoy dispuesto a hacer o a apoyar a otros, compañeros jesuitas, laicas y laicos, religiosas y religiosos a:

“Lograr una mayor incidencia en las políticas públicas a favor de las poblaciones vulnerables.”

- 5) *Identificando las megatendencias causantes de la exclusión y señalando, a partir de una pauta común, las poblaciones más vulnerables en cada Provincia y Región y el compromiso de la Compañía con ellas.*

Compartir en el equipo o la comunidad nuestros sentimientos, nuestros deseos ante situaciones que provoquen injusticia, marginación, violencia, exclusión en nuestros países.

LECTURA PARA ILUMINAR ESTE PUNTO: Mc 10, 17 -31

- 6) *Proponiendo, a partir del análisis de la realidad latinoamericana, acciones coordinadas de incidencia a favor de los excluidos, tanto en el ámbito público como en el privado.*

¿Estamos abiertos a hacer un análisis profundo, que iluminado desde nuestra fe, nos dé pistas para un discernimiento para tener mejores y más amplias pistas de servicio hacia los excluidos?

¿Siento mi persona, mi comunidad, mi equipo, mi provincia capaz desde el Espíritu para orientar el trabajo actual en acciones coordinadas con otros y de incidencia a favor de los excluidos? ¿En caso negativo, a qué nos invita el Espíritu para lograrlo?

LECTURA PARA ILUMINAR ESTE PUNTO: Mc 6, 30 - 44

EXAMEN DE LA ORACIÓN

- ¿Qué sentimientos me provoca el orar desde los ojos de la fe esta Primera Prioridad del Proyecto Apostólico Común de la CPAL?
- ¿Ha provocado en mí algún deseo?
- El Espíritu del Señor ¿me impulsa, personalmente, como comunidad, como equipo, como provincia, como ignacianos Latinoamericanos, a reforzar alguna actitud, a modificar otras?